



**SECRETARIAT OF THE CONFERENCE ON INTERACTION
AND CONFIDENCE BUILDING MEASURES IN ASIA**

**СЕКРЕТАРИАТ СОВЕЩАНИЯ ПО ВЗАИМОДЕЙСТВИЮ
И МЕРАМ ДОВЕРИЯ В АЗИИ**

№ NCT/CT/274

The Secretariat of the Conference on Interaction and Confidence Building Measures in Asia (CICA) presents its compliments to the CICA Member States and has the honour to submit the Concept Paper on the Establishment of Relations between the Secretariat of the Conference on Interaction and Confidence Building Measures in Asia and the United Nations Office of Counter-Terrorism for consideration of the Member States.

*Enclosure:
as stated,
on 10 p.*

The issue of establishing relations between the Secretariat of the Conference on Interaction and Confidence Building Measures in Asia and the United Nations Office of Counter-Terrorism is tentatively scheduled for consideration at the upcoming meetings of the CICA Special Working Group on 12 March and the CICA Senior Officials Committee on 14 March 2024.

The CICA Secretariat avails itself of this opportunity to renew to the CICA Member States the assurances of its highest consideration.

Astana, 6 March 2024



**MEMBER STATES
OF THE CONFERENCE ON INTERACTION
AND CONFIDENCE BUILDING MEASURES
IN ASIA**



**SECRETARIAT OF THE CONFERENCE ON INTERACTION
AND CONFIDENCE BUILDING MEASURES IN ASIA**

**СЕКРЕТАРИАТ СОВЕЩАНИЯ ПО ВЗАИМОДЕЙСТВИЮ
И МЕРАМ ДОВЕРИЯ В АЗИИ**

№ NCT/CT/274

Секретариат Совещания по взаимодействию и мерам доверия в Азии (СВМДА) свидетельствует свое уважение государствам-членам СВМДА и имеет честь направить на рассмотрение государств-членов Концепцию установления отношений между Секретариатом Совещания по взаимодействию и мерам доверия в Азии и Контртеррористическим управлением Организации Объединенных Наций.

Вопрос установления отношений между Секретариатом Совещания по взаимодействию и мерам доверия в Азии и Контртеррористическим управлением Организации Объединенных Наций предварительно планируется к рассмотрению на предстоящих заседаниях Специальной рабочей группы 12 марта и Комитета старших должностных лиц СВМДА 14 марта 2024 года.

Секретариат СВМДА пользуется случаем, чтобы возобновить государствам-членам СВМДА уверения в своем весьма высоком уважении.

город Астана, 6 марта 2024 года



**ГОСУДАРСТВА-ЧЛЕНЫ
СОВЕЩАНИЯ ПО ВЗАИМОДЕЙСТВИЮ
И МЕРАМ ДОВЕРИЯ В АЗИИ**

*Приложение:
упомянутое,
на 10 л.*

Қосымша:
аталған,
10 п.

Азиядағы өзара іс-қимыл және сенім шаралары кеңесінің (Азия Кеңесінің) Хатшылығы Азия Кеңесіне мүше мемлекеттерге өзінің зор ілтипатын білдіреді және мүше мемлекеттердің қарауына Азиядағы өзара іс-қимыл және сенім шаралары кеңесінің Хатшылығы мен Біріккен Ұлттар Ұйымының Терроризмге қарсы басқармасы арасындағы қатынастарды орнату тұжырымдамасын жолдауды өзіне мәртебе санайды.

Азиядағы өзара іс-қимыл және сенім шаралары кеңесінің Хатшылығы мен Біріккен Ұлттар Ұйымының Терроризмге қарсы басқармасы арасында қатынастарды орнату мәселесін 2024 жылғы 12 наурызда өтетін Азия Кеңесі Арнаулы жұмыс тобының және 14 наурызда өтетін Азия Кеңесі Аға лауазымды тұлғалар комитетінің алдағы отырыстарында қарауға алдын ала жоспарланып отыр.

Азия Кеңесінің Хатшылығы осы мүмкіндікті пайдалана отырып, Азия Кеңесіне мүше мемлекеттерге өзінің зор ілтипатын тағы да растайды.

Астана қаласы, 2024 жылғы 6 наурыз

**АЗИЯДАҒЫ ӨЗАРА ІС-ҚИМЫЛ ЖӘНЕ
СЕНІМ ШАРАЛАРЫ КЕҢЕСІНЕ
МҮШЕ МЕМЛЕКЕТТЕР**

CONCEPT PAPER

on the Establishment of Relations between the Secretariat of the Conference on Interaction and Confidence Building Measures in Asia and the United Nations Office of Counter-Terrorism

INTRODUCTION

Since its inception, the Conference on Interaction and Confidence Building Measures in Asia (CICA) has taken a strong stance against terrorism.

In the 2002 Almaty Act, the founding document of CICA, the Heads of State of the Member States condemned terrorism in all its forms and manifestations, as well as any support or acquiescence to it.

Together with the Almaty Act, the Heads of State also adopted the CICA Declaration on Eliminating Terrorism and Promoting Dialogue among Civilizations, which became the final declaration of the First Summit. In the document, CICA members reaffirmed the key significance of and pledged to fully support the implementation of UNSC Resolution 1373 and other adopted UN resolutions on combating terrorism, which provide the basic framework for national, regional and international obligations and efforts to combat terrorism.

Counter-terrorism has become one of the cooperation priorities of the CICA Member States outlined in the CICA Catalogue of Confidence Building Measures of October 2004, and subsequently in the CICA Cooperative Approach for the Implementation of Confidence Building Measures of March 2007. Combating terrorism is included as one of the confidence building measures in the new challenges and threats dimension of the updated CICA Catalogue of Confidence Building Measures approved by the CICA Ministerial Meeting in October 2021.

To enhance collaboration in countering terrorism and at the initiative of the Republic of Türkiye as the CICA Chair, in 2012, the Conference started to explore potential measures to implement the UN Global Counter-Terrorism Strategy (UNGCTS) adopted by UN General Assembly Resolution

60/288 of 8 September 2006 and to this end to draft the CICA Plan of Action on the Implementation of the UNGCTS.

UN OFFICE OF COUNTER-TERRORISM

The Office of Counter-Terrorism provides the United Nations Member States with the necessary policy support and spreads in-depth knowledge of the UNGCTS.

The Office also provides most of its technical assistance and capacity building support to the Member States through the United Nations Counter-Terrorism Centre (UNCCT) and Special Projects and Innovation Branch (SPIB). Such assistance and support are extended at the global, regional and national levels across all four pillars of the UNGCTS.

The UNCCT has carried out 80 projects since April 2012. The UNCCT is currently implementing 40 capacity building programmes and projects benefiting 71 Member States. From January to November 2019, the UNOCT/UNCCT trained more than 2,100 individuals in 64 workshops, 15 expert level meetings and 10 scoping/ technical missions. The capacity building work primarily focuses on countries and regions most susceptible to the threat of terrorism, particularly in the Middle East, and Central and South Asia.

BACKGROUND

CICA's cooperation with the UN Office of Counter-Terrorism has progressed since 2021, when work on the CICA Plan of Action on the Implementation of the UNGCTS was intensified with the assistance of this UN Office.

During the CICA Senior Officials Committee (SOC) meeting on 23 June 2021, Under-Secretary-General – Head of the UN Office of Counter-Terrorism (UNOCT) Vladimir Voronkov addressed the participants, emphasizing the importance of uniting all countries in the fight against terrorism and called on the CICA Member States to work together.

The Kazakh Chairmanship prepared an updated draft of the CICA Plan of Action on the Implementation of the UN Global Counter-Terrorism Strategy in late 2021. The UNOCT provided assistance in the development

of this document. The CICA Plan of Action on the Implementation of the UNGCTS was adopted by the Sixth CICA Summit on 13 October 2022.

Following the adoption of the Plan of Action, the UNOCT expressed its readiness to assist the CICA Member States in its implementation.

During a briefing at the Ministry of Foreign Affairs of the Republic of Kazakhstan on 12 July 2023, UN Under-Secretary-General - Head of the UNOCT V.Voronkov proposed to conclude a Memorandum of Understanding between the CICA Secretariat and the UNOCT.

At the meeting in New York on 22 September 2023, CICA Secretary General Ambassador K.Sarybay and UN Under-Secretary-General - Head of the UNOCT V.Voronkov discussed the prospects for concluding a Memorandum of Understanding between the CICA Secretariat and the UNOCT and suggested the main parameters of this document.

OBJECTIVES OF COOPERATION

Strengthening, within their respective mandates, cooperation and capacity in the field of preventing and combating terrorism based on the rule of law and human rights.

Promoting the comprehensive and balanced implementation of the UNGCTS and other relevant resolutions of the UN General Assembly and Security Council in the CICA region.

Supporting and strengthening each other's capacity to assist the UN Member States that are members of CICA in the implementation of the UNGCTS.

Complementing each other's efforts to ensure that due priority is given to the fight against terrorism within the United Nations system and the CICA region.

AREAS AND FORMS OF COOPERATION:

Proceeding from the above objectives, the CICA Secretariat and the UNOCT will cooperate in the following areas:

- Addressing problems and threats in the field of preventing and combating terrorism, including preventing and combating violent extremism conducive to terrorism, suppressing terrorist financing, countering terrorist

travel, terminating supplies of weapons and ammunition to terrorists, bringing terrorists to justice, responding to the preparation and implementation of terrorist acts, promoting and protecting human rights and the rule of law in the fight against terrorism, protecting the rights and needs of victims of terrorism;

- Considering possible links between terrorism and transnational organized crime, including cybercrime, trafficking in weapons, persons, drugs, cultural property and illegal trade in natural resources, as well as kidnapping for ransom and other crimes;

- Implementing national and international standards to combat money laundering, terrorist financing and the proliferation of weapons of mass destruction, as well as strengthening cooperation in these areas with relevant regional and international bodies, including the FATF, where applicable and if the state is a party to them, identifying and solving problems arising from the use of cryptocurrencies for financing terrorism and transnational organized crime; organizing training programmes, workshops and seminars for relevant agencies;

- Exchanging information and best practices among law enforcement agencies through multilateral legal mechanisms in accordance with respective obligations under international law to support effective criminal investigation and prosecution of any person who supports, facilitates, participates or attempts to participate in the financing, planning, preparation, perpetration of terrorist acts or provides safe havens;

- Building the capacity of the national criminal justice systems to properly investigate, prosecute and adjudicate terrorism-related crimes.

CONCLUSION

CICA, which has begun the process of transformation into a full-fledged international organization, can yield the following benefits from cooperation with the UNOCT:

- Using the potential and experience of the UNOCT to enhance cooperation within the confidence building measure on combating terrorism and the implementation of the CICA Plan of Action on the Implementation of the UNGCTS;

- Providing technical assistance and capacity building support to CICA Member States through the United Nations Counter-Terrorism Centre (UNCCT) and Special Projects and Innovation Branch (SPIB), organizing seminars and training sessions to share best practices in the field of preventing and combating terrorism and its consequences.

CICA Secretariat

March 2024

КОНЦЕПЦИЯ
установления отношений между Секретариатом Совещания по
взаимодействию и мерам доверия в Азии и
Контртеррористическим управлением Организации
Объединенных Наций

ВВЕДЕНИЕ

Со дня своего основания Совещание по взаимодействию и мерам доверия в Азии (СВМДА) заняло решительную позицию в борьбе с терроризмом.

В Алматинском Акте 2002 года - учредительном документе СВМДА - главы государств-членов осудили терроризм во всех его формах и проявлениях, а также его поддержку или молчаливое признание.

Одновременно с Алматинским Актом главы государств также приняли «Декларацию СВМДА об устранении терроризма и содействии диалогу между цивилизациями», которая стала итоговой Декларацией 1-го Саммита. В документе члены СВМДА подтвердили ключевое значение и обязались в полной мере поддерживать выполнение резолюции СБ ООН №1373 и других принятых резолюций ООН по борьбе с терроризмом, которые создают базовые рамки для национальных, региональных и международных обязательств и усилий в борьбе с терроризмом.

Вопросы борьбы с терроризмом стали одним из основных направлений сотрудничества государств-членов СВМДА, которые были закреплены в Каталоге мер доверия СВМДА от октября 2004 года и позднее в Кооперативном подходе к осуществлению мер доверия СВМДА от марта 2007 года. Борьба с терроризмом включена в качестве одной из мер доверия в измерении новых вызовов и угроз обновленного Каталога мер доверия СВМДА, одобренного Министерской встречей СВМДА в октябре 2021 года.

В целях расширения сотрудничества в борьбе с терроризмом, а также по инициативе Председателя СВМДА Турецкой Республики в

2012 году Совещание приступило к проработке возможных мер по имплементации Глобальной контртеррористической стратегии ООН (ГКТС ООН), принятой резолюцией Генеральной Ассамблеи ООН №60/288 от 8 сентября 2006 года и выработке с этой целью проекта Плана действий СВМДА по имплементации ГКТС ООН.

КОНТРТЕРРОРИСТИЧЕСКОЕ УПРАВЛЕНИЕ ООН

Контртеррористическое управление оказывает государствам — членам Организации Объединенных Наций необходимую политическую поддержку и предоставляет обширную информацию о ГКТС ООН.

Управление также предоставляет техническую помощь и оказывает поддержку государствам-членам в области наращивания потенциала главным образом по линии Контртеррористического центра Организации Объединенных Наций (КТЦ ООН) и Сектора специальных проектов и инноваций (ССПИ). Такая помощь и поддержка оказывается на глобальном, региональном и национальном уровнях по всем четырем основным направлениям ГКТС ООН.

С апреля 2012 года КТЦ ООН реализовал 80 проектов. В настоящее время КТЦ ООН осуществляет 40 программ и проектов по созданию потенциала в интересах 71 государства-члена. В период с января по ноябрь 2019 года КТУ ООН/КТЦ ООН обучили более 2100 человек в рамках 64 семинаров, 15 совещаний на уровне экспертов и 10 обзорных/технических миссий. Работа по наращиванию потенциала осуществляется главным образом в странах и регионах, наиболее подверженных угрозе терроризма, в том числе на Ближнем Востоке, в Центральной и Южной Азии.

ПРЕДЫСТОРИЯ

Сотрудничество СВМДА с Контртеррористическим управлением ООН развивается с 2021 года, когда при содействии этого офиса ООН была активизирована работа над Планом действий СВМДА по имплементации ГКТС ООН.

В ходе заседания Комитета старших должностных лиц (КСДЛ) СВМДА 23 июня 2021 года к участникам заседания обратился Заместитель Генерального секретаря – Глава Контртеррористического управления (КТУ) ООН В.Воронков, который отметил важность объединения всех стран в борьбе с терроризмом и призвал государства-члены СВМДА к совместной работе.

Обновленный проект Плана действий СВМДА по имплементации Глобальной контртеррористической стратегии ООН был подготовлен казахстанским председательством в конце 2021 года. КТУ ООН оказывало помощь в разработке этого документа. План действий СВМДА по имплементации ГКТС ООН был принят Шестым саммитом СВМДА 13 октября 2022 года.

После принятия Плана действий КТУ ООН выразило готовность оказать содействие в его реализации государствами-членами СВМДА.

В ходе брифинга в Министерстве иностранных дел Республики Казахстан 12 июля 2023 года Заместитель Генерального секретаря ООН - Глава КТУ ООН В.Воронков предложил заключить Меморандум о взаимопонимании между Секретариатом СВМДА и КТУ ООН.

На встрече Генерального секретаря СВМДА Посла К.Сарыбай с Заместителем Генерального секретаря ООН - Главой КТУ ООН В.Воронковым в Нью-Йорке 22 сентября 2023 года были обсуждены перспективы заключения Меморандума о взаимопонимании между Секретариатом СВМДА и КТУ ООН и предложены основные параметры данного документа.

ЦЕЛИ СОТРУДНИЧЕСТВА

Укреплять в рамках своих соответствующих мандатов сотрудничество и потенциал в области предупреждения терроризма и борьбы с ним в рамках, основанных на верховенстве права и правах человека.

Содействовать всеобъемлющему и сбалансированному осуществлению ГКТС ООН и других соответствующих резолюций Генеральной Ассамблеи и Совета Безопасности ООН в регионе СВМДА.

Взаимно поддерживать и укреплять потенциал друг друга по оказанию помощи государствам-членам ООН, являющимся членами СВМДА, в осуществлении ГКТС ООН.

Дополнять усилия друг друга по обеспечению должного приоритета борьбы с терроризмом в рамках системы Организации Объединенных Наций и региона СВМДА.

НАПРАВЛЕНИЯ И ФОРМЫ СОТРУДНИЧЕСТВА

Исходя из вышеуказанных целей, Секретариат СВМДА и КТУ ООН будут сотрудничать по следующим направлениям:

- в решении проблем и угроз в области предупреждения терроризма и борьбы с ним, в том числе в предотвращении и борьбе с насильственным экстремизмом, способствующим терроризму, пресечении финансирования терроризма, противодействию поездкам террористов, прекращении поставок оружия и боеприпасов к нему террористам, привлечении террористов к ответственности, реагировании на подготовку и осуществление террористических актов, поощрении и защите прав человека и верховенства права в условиях борьбы с терроризмом, защите прав и потребностей жертв терроризма;

- в рассмотрении возможных связей между терроризмом и транснациональной организованной преступностью, включая киберпреступность, незаконный оборот оружия, людей, наркотиков, культурных ценностей и незаконную торговлю природными ресурсами, а также похищения людей с целью получения выкупа и другие преступления;

- в реализации национальных и международных стандартов по борьбе с отмыванием денег, финансированием терроризма и распространением оружия массового уничтожения, а также в укреплении сотрудничества в этих областях с соответствующими региональными и международными органами, включая ФАТФ, когда это применимо и если государство является их стороной, в выявлении и решении проблем, возникающих в связи с использованием криптовалют для финансирования терроризма и транснациональной

организованной преступности; организации учебных программ, практикумов и семинаров для соответствующих ведомств;

- в обмене информацией и передовым опытом между правоохранительными органами с помощью многосторонних правовых механизмов в соответствии с соответствующими обязательствами по международному праву в поддержку эффективного уголовного расследования и судебного преследования любого лица, которое поддерживает, содействует, участвует или пытается участвовать в финансировании, планировании, подготовке, совершении террористических актов или предоставляет убежище;

- в укреплении потенциала национальных систем уголовного правосудия для надлежащего расследования, судебного преследования и вынесения судебных решений по преступлениям террористической направленности.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ

СВМДА, которое приступило к процессу трансформации в полноценную международную организацию, может получить следующие преимущества от сотрудничества с КТУ ООН:

- использование потенциала и опыта КТУ ООН для активизации взаимодействия в рамках меры доверия по борьбе с терроризмом и реализации Плана действий СВМДА по имплементации ГКТС ООН;
- получение технической помощи и поддержки государствам - членам СВМДА в области наращивания потенциала по линии Контртеррористического центра Организации Объединенных Наций (КТЦ ООН) и Сектора специальных проектов и инноваций (ССПИ), организация семинаров и тренингов с целью обмена передовым опытом в сфере предупреждения и борьбы с терроризмом и его последствиями.

Секретариат СВМДА

Март 2024 года